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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Atropellan a embarazada” 

 
“Pemex, sin proyecto para terreno de Tula” 

 
“Reconocen labor de brigada hidalguense” 

 

“EL CONGRESO ESPERA LA TERNA DE CANDIDATOS A FISCA L 

ANTICORRUPCIÓN” 

 
“Descartan daños en el multidistribuidor” 

 
“Legislatura local Reconoce a rescatistas” 

 
“Proponen mano dura vs la trata” 

 
“ESTUDIA NTES SIN AULAS EN EL SAUCILLO” 

 
“Rechaza SOPOT supuesta fractura” 

 
“Abren denuncias penales contra constructoras” 

 
“Investiga PGJ 40 derrumbes” 

 “1500 edificios en riesgo de caer” 

 
“Mancera pone en marcha el plan para reconstruir” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Incrementa en el IEEH suma de patrimonio desde el 2016:  Aumentó el patrimonio del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) del 2016 a junio de 2017, de acuerdo con la relación de bienes que aparece en el sitio web 

del organismo, de poco más de 20 millones subió a 35.6 millones de pesos por adquisición de cámaras de seguridad 

y otros insumos. Según la relación de bienes muebles que componen el patrimonio del IEEH, respecto a la cuenta 

pública 2016, el valor total en libros era de 20 millones 361 mil 107.07 pesos. En total cuenta con 33 unidades 

móviles, valuadas en 8 millones 301 mil 254.56 pesos, que incluye los 17 vehículos que adquirió en diciembre del 

año pasado por más de 6.6 millones de pesos; así como 14 coches tipo Aveo LS, dos camionetas Tahoe 4x2 y Yucon 

Denali. Asimismo, incluye ocho teléfonos celulares valorados por 113 mil 454 pesos, el terreno por 6 millones 500 

mil pesos donde alberga oficinas del organismo, también equipos de cómputo, mobiliario, relojes checadores, 

extintores, cámaras, televisores, entre otros. En cuanto al desglose de bienes, sobre el primer trimestre de 2017, 

la cantidad aumentó a 35 millones 628 mil 265.53 pesos, que contiene un arco detector de metales valuado en más 

de 64 mil pesos, además de otras herramientas para oficina tales como una impresora multifuncional a color de 79 

mil 197 pesos, un servidor de 86 mil 875.31 pesos y el circuito cerrado de televisión por 91 mil 540 pesos. Respecto 

al 1 de abril al 30 de junio de 2017, el monto pasó a los 35 millones 687 mil 557.53 pesos  (Rosa Gabriela Porter, 

página 08) 
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P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Apura MC consolidación de comités en municipios: Faltan 12 Comisiones Operativas Municipales de 

Movimiento Ciudadano (MC) por rendir protesta, a menos de tres meses de que se instale el Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) para comenzar con los trabajos previos al proceso comicial local, la dirigencia del 

"partido naranja" apresura la consolidación de 84 enlaces en el territorio hidalguense. El presidente de la Comisión 

Operativa Estatal de MC, Damián Sosa Castelán, comenzó desde el 27 de enero de este año con la formalización 

de los comités municipales, intensificación de los procesos de afiliación, consolidación de círculos ciudadanos en 

localidades, además de la etapa de designación de delegados en las siete asambleas distritales. De las 84 comisiones 

municipales, hasta ahora Movimiento Ciudadano en Hidalgo rindió protesta de 72, tales como Pachuca, Tula de 

Allende, San Felipe Orizatlán, Jaltocán, Tianguistengo, Apan, Acaxochitlán, Almoloya, Emiliano Zapata, entre otros. 

La dirigencia estatal pretende que antes del 15 de diciembre, cuando se instale el Consejo General del (IEEH), 

integren legalmente a las 84 estructuras municipales del "partido naranja", con base en los estatutos que menciona 

la conformación de los círculos ciudadanos, instancia que promueve la articulación del partido y sus iniciativas, 

mediante el interés hacia la política participativa. Cabe recordar que MC también sostiene reuniones con los 

dirigentes estatales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) para consolidar la 

integración del Frente Ciudadano por México (FCM), mismo que pretende la postulación de candidatos comunes 

tanto a cargos de elección federal, como en las 30 entidades que celebran comicios (Rosa Gabriela Porter, 

página 08) 

El Independiente-Tardía, reacción de otros grupos parlamentarios: GPPES: El coordinador del grupo 

parlamentario del Partido Encuentro Social (GPPES) Alejandro González Murillo condenó la  reacción tardía de las 

otras bancadas parlamentarias ante los problemas del país y llamó a la ciudadanía a no dejarse engañar por 

propuestas demagógicas que simulan ayudar. Al referirse a las campañas de las distintas bancadas parlamentarias 

en cuanto a la donación de recursos para los afectados de los temblores pasados, el legislador hidalguense recordó 

que el resto de las fracciones actuaban, hasta antes de los sismos, como si no hubiera problemas ni necesidad de 

solidarizarse, dar ayuda o aportar recursos, por lo que condenó enérgicamente su reacción oportunista en estos 

momentos. Aclaró, además, que, de los 15 puntos del Frente Democrático, por lo menos 10 de ellos fueron recogidos 

en diversas iniciativas presentadas en tiempo y forma por el GPPES como alternativas de solución a los problemas 

que ahora el frente asume como grandes descubrimientos, lo cual demuestra la falta de innovación de los otros 

grupos parlamentarios. Sin embargo, Alejandro González y Hugo Eric Flores celebraron que la agenda política del 

PES esté a punto de concretarse, al ser retomada por los otros partidos, y abundaron que, entre las iniciativas más 

importantes presentadas por el GPPES, se cuentan una propuesta para adelgazar el Congreso, la eliminación de los 

recursos a los partidos políticos y acabar con el fuero constitucional. Finalmente, ambos dirigentes se 

comprometieron a que Encuentro Social seguirá conduciéndose de manera seria, responsable y congruente en el 

ámbito legislativo, y que continuará con la labor de ayudar a las personas afectadas por el sismo del pasado 19 de 

septiembre aun fuera de reflectores. (Redacción, página 08) 

Milenio-Crit ica PES oportunismo de los partidos tras sismo: (Redacción, página 14) 

Plaza Juárez-El PRI trabaja en erradicar la violencia contra las mujeres: En el marco del Día Naranja, en 

representación del presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Leoncio Pineda Godos, la secretaria 

general, Erika Rodríguez Hernández, asistió al taller denominado “Prevención de Violencia en el Noviazgo”, impartido 

a través de la Secretaria de Vinculación con la Sociedad Civil, la cual dirige Nora Cabrera Sierra. En su mensaje, la 

secretaria general indicó que el priismo en Hidalgo trabaja en favor de las causas sociales, “hoy para el 

Revolucionario Institucional es primordial tener la posibilidad de brindar temas de importancia, relevancia y seriedad 

a la sociedad en general, a través de capacitaciones, talleres y cursos, con el objetivo de informar y fomentar la 

cultura de la prevención”. Asimismo, destacó el trabajo y la sensibilidad que mantiene Leoncio Pineda Godos, 

respecto a estos temas de importancia, ya que, dijo, el presidente está sumado y trabaja por la inclusión de la 

mujer y la equidad de género. A lo anterior, indicó que se incorporará, al Instituto de Capacitación y Desarrollo 

Político (Icadep), el tema transversal sobre la perspectiva de género, para que se lleven a cabo capacitaciones con 

el fin de informar a las mujeres sobre este tema. “Hoy tenemos que estar a la exigencia de una demanda importante 

que es la agenda 20-30, adecuarnos y trabajar de la mano mujeres y hombres, este es un tema que nos corresponde 

a todos para lograr erradicar la violencia contra las mujeres”, externó Erika Rodríguez.  (Redacción, página 02A) 
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Milenio-Mantiene el PRI acciones para erradicar violencia de género: (Ignacio García, página 14) 

Síntesis-Refuerza el PRI acciones contra violencia hacia las mujeres: (Jaime Arenalde, página 04)  

Uno más Uno-Trabaja PRI en erradicar la violencia contra las mujeres: (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-A conciencia fiscalización de aspirantes año entrante: Coordinación total entre el Instituto Nacional 

Electoral (INE) y el Instituto Estatal Electoral (IEEH) para fiscalizar campañas del proceso comicial del siguiente 

año, ambos organismos afirmaron que todos los candidatos estarán "bajo lupa" y habrá revisiones más exhaustivas 

de los recursos públicos en la etapa proselitista. Para la contienda federal de 2018 prevén la implementación de 

una estrategia conjunta entre la Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) con los Organismos Públicos Locales 

Electorales (OPLE), a fin de supervisar los gastos en la propaganda, entre otras etapas. Una de las innovaciones del 

proceso electoral para renovar la Presidencia de la República, diputados federales y senadores, así como otros 

cargos en otras entidades, es que ahora los informes de gastos de campaña serán revisados continuamente por la 

UTF para detectar cualquier anomalía en tiempo real respecto al periodo proselitista, con base en el reglamento de 

fiscalización. Todos los informes entregados por institutos políticos hacia la autoridad deben ser en un plazo de 30 

días, contemplan los gastos centralizados, estados de cuentas bancarias, balanzas de comprobación, inventario fijo 

de aportaciones, entre otros elementos (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Nulidad de elección por violencia política debe analizarse: magistrada:  Proponer como 

causal de nulidad de elección la violencia política contra mujeres por razones de género, será complicado y debe 

analizarse, de lo contrario se afectan otros derechos humanos, consideró la magistrada electoral María Luisa Oviedo. 

“Si se estableciera como una causal de nulidad de elección la violencia política contra mujeres por razón de género, 

tendría que analizarse si no se violenta el principio de la conservación de los actos válidamente celebrados”, refirió. 

Entran en conflicto valores éticos que tutelan los derechos humanos; por un lado, están los votos de quienes 

legalmente tuvieron la voluntad de sufragar, esto confrontado con conductas realizadas dolosamente por una 

persona o varias y que violenta los derechos de una mujer. Si es tipificado, serían anulados los sufragios, expresó. 

En entrevista, la magistrada del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) opinó que debe revisarse el contexto de la 

entidad y es conveniente establecerlo como un tipo penal o electoral. “Ya tenemos en la legislación una 

configuración de delitos electorales y son de observancia general, a esos tenemos que atenernos además de la 

ciudadanía”, aseguró. Cuando sea publicado el protocolo para la atención de la violencia política contra mujeres por 

razón de género, solo deberá servir para prevenir e identificarla. “El hecho es que la difusión del protocolo nacional 

y el nuestro ya esté aprobado para que se aplique en la elección estatal y sirva para la finalidad con que ha sido 

concebido: prevenir e identificar la violencia política contra mujeres”, comentó. Además, para Oviedo Quezada no 

es una condición para la tipificación como delito o causal de nulidad. Explicó que para lograrlo deberá distinguirse 

el término de violencia, luego violencia contra mujeres y por último violencia política. “Así como es complicado 

entender la diferencia entre violencia política y violencia política contra mujeres por razón de género, pudiera ser 

igualmente complicado establecerlo como un tipo penal, sobre todo al acreditar todos los elementos para configurar 

el tipo.” Por el momento ya no es viable una modificación al código electoral local, pues de acuerdo con el artículo 

105 constitucional no puede haber reformas en materia electoral dentro de los 90 días previos a la elección. El 

protocolo estará listo antes de finalizar este año y podría aplicarse en el próximo proceso electoral de 2018, cuando 

sean renovados el Congreso federal y los estatales. (José Manuel Martínez, página 06) 

C O N G R E S O 
Crónica-Busca PAN que elección del auditor no sea con dolo: Buscará el Partido Acción Nacional (PAN) que 

la selección del nuevo auditor superior del estado no sea "a modo" y que en los criterios de selección no existan 

funcionarios públicos, aseveró su coordinador, Luis Baños Gómez. Enfatizó que el perfil ideal para el nuevo titular 

de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) sería una persona que tenga experiencia como contador o 

administrador de empresas, ajeno al sector público, porque el anter ior (Rodolfo Picazo) trabajaba en la 

administración estatal desde el exgobernador Manuel Ángel Núñez. El partido "blanquiazul" votó en contra la lista 

de nominados para fiscal anticorrupción, la cual se votó en el pleno la semana pasada, bajo argumento de que la 

mayoría de perfiles eran emanados del servicio público, al ser funcionarios de la Procuraduría General de Justicia 

del Estado de Hidalgo. Por ello en esta ocasión exigieron que la Junta de Gobierno transparente más el proceso y 
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que los elegidos sean personas con experiencia, pero del sector privado, pues consideraron que de esta manera 

puede ser más autónomo. Puntualizó que estas exigencias no son ocurrencias del PAN, pues a escala nacional se 

dio un escándalo con el "fiscal carnal", por ello pretenden evitar que en Hidalgo se repliquen estas acciones y pueda 

llevarse el proceso de elección del auditor de manera más transparente y privilegiando la participación de la sociedad  

(Jocelyn Andrade, página 05) 

Crónica-Confirma Pérez los pendientes dejados en la ASEH: Existen denuncias pendientes de presentar ante 

autoridades correspondientes, por parte de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), reveló la presidenta 

de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez. Señaló que quedaron denuncias por presentar en 

contra de alcaldes, por omisiones en la cuenta pública 2015, último periodo que revisó el extitular de la ASEH, 

Rodolfo Picazo Molina. El encargado del despacho de la ASEH es quien garantiza que se realicen los trabajos en 

tiempo y forma en la dependencia, por lo cual esta semana se harán los procedimientos correspondientes. Respecto 

al nuevo auditor reveló que no hay tiempos establecidos en la ley, pero sí buscarán que la elección del nuevo titular 

transite de la manera más rápida. "Hemos previsto en la Comisión (Inspectora de la Auditoría Superior) que la 

semana que entra vamos a trabajar sobre la convocatoria, no tenemos tiempos perentorios, pero sí tenemos la 

intención de transitar en este proceso lo antes posible". Agregó que una vez aceptada la convocatoria por la comisión 

se dará la máxima publicidad.  (Jocelyn Andrade, página 05) 

Milenio-Presentarán denuncias penales contra ex ediles: (Alejandro Reyes, página 07) 

El Independiente-Habría más denuncias penales vs exalcaldes: Perusquía: (Víctor Valera, página 04) 

Capital Hidalgo-Perfilan convocatoria para auditor superior: (Verónica Ángeles Cilia, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Presentará ASEH denuncias esta semana: (Redacción, Ojo: Política)  

Síntesis-Iniciarán trámite de denuncias que la Auditoria promovió: (Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-El Congreso espera la terna de candidatos a Fiscal Anticorrupción en Hidalgo:  La 

presidenta de la Junta de Gobierno de la 63 legislatura del estado de Hidalgo, María Luisa Pérez Perusquía, informó 

que el plazo para que el gobernador elija la terna de entre las 10 personas que conforman la lista que envió el 

congreso local, vence el próximo sábado, por lo que esperan que la lista con las tres personas llegue el próximo 

viernes. En entrevista, la diputada local de la fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó que 

una vez que se reciba la terna, se dará continuidad al proceso ya que tendrán 10 días, para que la Comisión 

Permanente de Seguridad Ciudadana y Justicia realicé las comparecencias respectivas, y posteriormente se elija al 

perfil que se convertirá en el primer fiscal anticorrupción en Hidalgo. De igual forma, y tras ser interrogada, la 

legisladora recordó que se requerirá de los votos de dos terceras partes del congreso para que proceda el 

nombramiento del fiscal, por lo que destacó que en caso de que más de 10 diputados voten en contra y no se 

genere un acuerdo, la ley prevé que entonces será el mismo gobernador, quien decida quién de los que están en 

la terna, se queda con el cargo. Sin embargo, adelantó “no vamos a especular, la propia ley ha establecido que si 

el congreso no se puede poner de acuerdo habría una alternativa, sin embargo, no podemos predecir el sentido de 

la votación de cada diputado, una vez que hayamos recibido los tres perfiles se analizarán y se dará continuidad a 

lo establecido por la ley”. Finalmente, Pérez Persuquía destacó que aún queda tiempo para dicha asignación, por lo 

que esperarán a que el ejecutivo estatal, haga lo propio, se dé continuidad al proceso y se tenga en la brevedad el 

fiscal anticorrupción en Hidalgo. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Reemplazo de refinería fallida tampoco será realidad: Pemex:  Los terrenos que el gobierno de 

Hidalgo adquirió en 2009 para el tren de refinación que conmemoraría en bicentenario de la Independencia en los 

límites de Atitaliaquia, Tlaxcopan y Tula, mismo que fue cancelado por el gobierno federal de Enrique Peña Nieto, 

seguirán inertes. Petróleos Mexicanos (Pemex), a través del área de comunicación social Región Centro, confirmó 

a Criterio que por ahora no hay proyecto en vías de desarrollo en el predio de 700 hectáreas que costó mil 500 

millones pesos a Hidalgo, cuyo pasivo por mil 451 millones de pesos comprometió finiquitar la empresa productivo 

del Estado en 2015. El 3 de diciembre de 2014, luego de que la administración federal oficializará la cancelación del 

compromiso 82 de Peña Nieto firmado ante notario, el entonces gobernador Francisco Olvera Ruiz y el secretario 

de Energía, Pedro Joaquín Codwell, anunciaron el reemplazo del proyecto: la construcción de una terminal de 

Almacenamiento y Reparto de Combustibles, que se ubicaría en dichos terrenos. Ese proyecto, anunciado con una 

inversión de mil 280 millones de dólares para acumular 6.5 millones de barriles de gasolina y 2 millones de diésel, 
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no entra en planes de Pemex. En su visita a Tula del 22 de agosto pasado, el gobernador Omar Fayad Meneses dijo 

conocer el plan para el predio: “Se lo que no se va a hacer ahí, quedó cancelado el proyecto de la nueva refinería, 

tampoco se va a hacer la planta de almacenamiento de Pemex, pero la verdad de las cosas es que creo que hoy 

tenemos un nicho de oportunidad en ese espacio” El mandatario afirmó entonces que la administración estatal 

estaba en pláticas con le empresa productiva del Estado para realizar proyectos en conjunto que sustituyan el 

también fallido almacén de combustibles “Vamos a invitar a la inversión privada para hacer proyectos conjuntos de 

coinversión, para que sea muy útil, que genere empleos, que genere las mejores condiciones a  Pemex y al estado 

de Hidalgo” De acuerdo con reportes de Pemex, en obras complementarias y de acondicionamiento del terreno, 

como el cercado perimetral y la reubicación de canales, donde sería la refinería Bicentenario, hubo un gasto de 9 

mil 612 millones de pesos En un recorrido por la orilla de la barda, Criterio observó que campesinos han vuelto a 

sembrar en parcelas aledañas al predio, quienes lamentaron haber vendido sus terrenos a tan bajo costo en el 

sexenio de Miguel Osorio Chong, pues creyeron que construir una refinería daría trabajo a miles de hidalguenses. 

(Jesús González, página 04) 

Criterio-ASEH procederá vs entes públicos aun sin auditor: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH) determinará esta semana a qué entes públicos se les iniciarán procedimientos penales y a cuáles sanciones 

administrativas, ya que, pese a quedar acéfala, tras la renuncia de Rodolfo Picazo Molina, los procesos del ente 

fiscalizador no se van a detener, pues al frente se encuentra el director general jurídico, Osca r Hugo Cervantes 

Herrera, informó la presidenta  del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía. De acuerdo con el informe de 

Acciones Promovidas y Recomendaciones de la ASEH, faltaba justificar de la cuenta pública 2015 de la Secretaría 

de Educación Pública de la entidad (SEPH) 18 millones 136 mil 135.70 pesos. En el documento, el ente público 

informó que ejercerá acciones contra el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), por la falta de 

comprobación de 5 millones 881 mil 194.42 pesos; el S istema de Radio y Televisión de Hidalgo (SRTH), por 3 

millones 832 mil 349.36 pesos, y la Universidad Tecnológica de Tulancingo, por 8 millones 8 mil 30.63 pesos. Así 

como contra 21 municipios; entre ellos, Mineral de la Reforma, que fue gobernado por Filiberto Hernández Monzalvo; 

también faltaba de justificar Tezontepec de Aldama, de cuya administración pasada estuvo al frente el dirigente  

panista Asael Hernández Cerón. Como presidenta de la Comisión Inspectora de la ASEH, le corresponde emitir la 

convocatoria para la elección del nuevo auditor, por lo que los integrantes se reunirán en “estos días” para 

determinar el calendario del procedimiento para reemplazar al ahora exauditor del estado, Rodolfo Picazo Molina, 

dijo. (Marisol Flores, página 10) 

Crónica-Rechaza SOPOT presuntos daños en multidistribuidor: E l Multidistribuidor Vial Río de las Avenidas 

no presenta ningún problema de tipo estructural que ponga en riesgo la integridad de sus usuarios, informó el 

titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), José Meneses. Señaló que por 

indicaciones del gobernador Omar Fayad la SOPOT aplicó una inspección de manera oportuna en dicha 

infraestructura para descartar cualquier peligro luego de los sismos registrados recientemente, después de que una 

imagen circulara en redes sociales, donde se aprecia una supuesta separación en la conexión del puente vehicular. 

Indicó que las trabes fueron diseñadas con esa separación desde su construcción hace varios años por parte de las 

autoridades del gobierno estatal. La estructuración del puente está realizada con trabes cajón y conectadas 

mediante cabezales prefabricados y en el caso de las curvas es necesario realizar conexiones especiales (tipo gerber, 

dicho diseño se basa en la teoría de subdividir la viga continua a través de rótulas, las cuales definen un punto de 

momento flector cero) para dar la curva al puente, estas separaciones entre trabes son normales por la disposición 

de las mismas a las curvas. Subrayó que las trabes están apoyadas sobre las vigas extremo, donde el movimiento 

horizontal está restringido por los diafragmas de acero que unen las trabes, los cuales no permiten ningún 

movimiento o deslizamiento de su base. Meneses Arrieta afirmó que una vez colocadas las trabes  se construyó una 

losa de comprensión armada con acero de media pulgada la cual permite que las cargas se distribuyan por todas 

las trabes. En caso de que se presente un deslizamiento y/o fractura en los elementos estructurales (trabes) esta 

se reflejaría en los parapetos de concreto y a la misma superficie de rodamiento, cosa que no sucedió y no sucederá. 

"Se checó la verticalidad de las columnas, las cuales están cimentadas a base de pilotes profundos a 28 metros a 

nivel de la rasante hidráulica del río". En la inspección se verificó que en la gasa del puente no se detectase ningún 

movimiento lateral y se mantiene estable la construcción, es importante mencionar que no hay daños en la superficie 

de rodamiento (Alberto Quintana, página 03) 
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Capital Hidalgo-Descartan problemas estructurales en Río de las Avenidas: (Redacción, primera 

plana) 

Plaza Juárez-Descartan fisuras en distribuidor vial: (Redacción, página 12A) 

Síntesis-Descartan daños estructurales en multidistribuidor: (Susana Ávila, página 02) 

Uno más Uno-Sin daños multidistribuidor vial Río de las Avenidas de Pachuca: (Redacción, página 07) 

El Independiente-Hidalgo se sumará al consejo de desarrollo metropolitano:  El gobierno federal a través 

de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) llamó a los gobiernos de la Ciudad de México, 

Estado de México e Hidalgo a sumarse al Consejo de Desarrollo Metropolitano del Valle de México. De acuerdo con 

el convenio de coordinación publicado en el Diario Oficial de la Federación, dicho consejo tiene la finalidad de 

establecer los mecanismos de coordinación tendientes a fomentar e impulsar el desarrollo del Valle de México, para 

capitalizar en beneficio del país su potencial económico, mejorar las condiciones de vida de la población y lograr 

ambientes de mayor equidad social, así como establecer y ordenar los procesos de aprovechamiento sustentable 

del territorio. Además, pretende instituir las bases y compromisos de una planeación metropolitana obligatoria, 

efectiva, coordinada y sustentable para el territorio del Valle de México, que sirva como marco para la toma de 

decisiones y la asignación de recursos presupuestales. En el caso del gobierno estatal, quienes integrarán el consejo 

serán el titular de la Secretaría de Gobierno Simón Vargas Aguilar y el de la unidad de planeación y prospectiva 

Lamán Carranza Ramírez. El Consejo de Desarrollo Metropolitano del Valle de México, con la participación que 

corresponda a los municipios y demarcaciones territoriales en los términos de la Ley General de  Asentamientos 

Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, tendrá atribuciones para la coordinación, concertación, 

formulación y aprobación de acciones, obras, proyectos y programas metropolitanos, así como su gestión, 

evaluación y cumplimiento. (José Manuel Martínez, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Tienen chamba los diputados:  

Luego de recibir la iniciativa de partidos políticos para que se orienten recursos para damnificados de los sismos de 

septiembre en México, los diputados federales tienen "chamba" suficiente para cerrar 2017 sin estar pensando en 

elecciones. De acuerdo con información de San Lázaro, el proyecto de Presupuesto de Egresos para el siguiente 

año contempla cinco mil 236.4 miles de millones de pesos y un crecimiento de 113 mil 0.4 miles de millones de 

pesos respecto a lo aprobado para 2017; mismo que será "puntualmente revisado por los legisladores" con especial 

énfasis en las nuevas circunstancias que enfrenta México, señalaron. Los legisladores federales recordaron ayer que 

durante la entrega del proyecto de Presupuesto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público detalló que el Fondo 

de Desastres Naturales (Fonden) cuenta con disponibilidades aproximadas a los 9 mil millones de pesos y para el 

siguiente año se están proponiendo 6 mil millones de pesos adicionales, con lo que se tendrá una capacidad cercana 

a los 15 mil millones de pesos. "Estas cifras se revisarán de manera cuidadosa en conjunto con lo contemplado en 

los Bonos Catastróficos, a fin de que se dé una correcta aplicación de recursos y de ser necesario se amplíe", afirmó 

el presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín quien se mostró dispuesto a poder realizar 

todos los ajustes necesarios. Lo anterior es muestra de voluntad política que debe de ser, como en todo parlamento, 

de arriba hacia abajo, es decir, si la Mesa Directiva muestra que el asunto puede avanzar es probable que salga; 

más allá de argumentos de una u otra bancada. Además, el tema de reasignar los recursos de partidos políticos 

para la rehabilitación de ciudades afectadas por los terremotos no solo es un acto de justicia sino una muestra de 

solidaridad con todos los mexicanos. La voluntad del pueblo fue la que eligió brindar ese dinero para la gente más 

afectada. Ahora toca de nueva cuenta a la sociedad estar vigilante y al pendiente de cómo será la ruta de dichos 

recursos para el apoyo real y verdadero a la causa. Es decir, que se exija con lupa y transparencia el que todos 

puedan acceder a la información de cómo están fluyendo los apoyos, de cómo se está inyectando el presupuesto a 

los estados afectados y quiénes están recibiendo el fondo. Ya se han pronunciado todas las fuerzas políticas, pero 

hace falta que la sociedad se pronuncie más, que participe y se involucre como nunca antes previo a 2018, un año 

que los propios partidos tienen en la mira por las elecciones, y en donde se valen de la gente para poder salir a 

votar. Una sociedad bien informada puede tomar mejores determinaciones y darle seguimiento a los temas que le 
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interesa. Tienen mucho trabajo los diputados, reorientar el gasto pata damnificados y conducirse con legalidad y 

transparencia, de ahora en adelante, el pueblo los vigila. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

EL SOLDADO QUE LLORA, RONALDO Y EL NIÑO QUE SOÑABA CON EL REAL MADRID, PERO TAMBIÉN 

LA HISTORIA DE BUITRES QUE NO FALTAN:  

El soldado lo tenemos en la mente como un personaje fuerte, casi insensible, que no se arredra ante nada y que 

por lo mismo es capaz de enfrentarse a todos los problemas por fuertes que sean, de tal manera que por ser 

soldado tiene la capacidad de hacerle frente lo mismo a la inclemencia de la naturaleza que a la violencia del ser 

humano, con tal sentido de obediencia a sus superiores que nada le hará cambiar de conducta así llueva truene o 

relampaguee como se dice coloquialmente. Casi como si no tuvieran sentimientos. Desde luego es un concepto no 

sólo equivocado sino injusto, porque el soldado por su origen popular de pueblo, es quizás de los servidores más 

sensibles de la sociedad, con un altísimo sentido de disciplina sin duda alguna, porque sin esa virtud el ej ército 

simplemente no funciona. El temblor del 19 de septiembre, ha servido entre otras cosas, para poner en claro lo 

valioso que son las fuerzas armadas, ejército y marina en auxilio de la población por su sentido de servicio y de 

solidaridad  en las circunstancias más difíciles, por su capacidad de entrenamiento y de posibilidades que nadie 

puede negar. Los soldados mexicanos en el lugar de la tragedia, en sus distintos programas de auxilio están 

presentes como siempre, para auxiliar a las familias mexicanas, sin un rostro que busque protagonismo.  

Simplemente como soldados, como ejército, como marinos, como pueblo expresión de soldados, porque finalmente 

es el pueblo organizado en ejército el que auxilia al pueblo mismo. Lo mismo debiera ser en otras expresiones 

nacidas con ese concepto como los institutos políticos, pero parece que no se da del todo, pues hasta por ahí 

apareció un diputado local, que se quiso apropiar del trabajo de unos jóvenes que recolectaron apoyo para los 

damnificados y colgó una manta con su nombre para aparentar que todo había sido su trabajo. Hágame usted el 

favor y luego dicen que no se explican porque los repudian. 

 

EL SOLDADO MOCTEZUMA LUIS HERNÁ NDEZ 

Es un soldado nacido en el itsmo de Tehuantepec Oaxaca. Tiene 20 años de edad, cuya casa se desplomó por el 

temblor del 7 de septiembre y su esposa e hija viven en el patio de lo que fue su morada, actualmente sirve al 

ejército en el 108 batallón de infantería en el estado de Morelos.  El 19 de septiembre, después del terremoto que 

azotó a varios estados de nuestro país entre ellos Morelos, se convocó a su batallón para i r a auxiliar a JOJUTLA 

que había sufrido daños. Al llegar de inmediato empezaron a prestar ayuda a la gente atrapada en las casas caídas.  

Moctezuma ayudó en una casa, donde encontró el cuerpo sin vida de una niña y después el de una joven mujer 

que era la madre. Se cimbró ante el descubrimiento y más porque había llegado tarde, pues estaban muertas y 

gritó de dolor y desesperación  y con la mano se cubrió el rostro mientras las lágrimas rodaban por su rostro de 

soldado joven pero sensible ante el dolor. Un fotógrafo tomó la gráfica del soldado llorando y todo el mundo la 

conoció y se emocionó con esta imagen de un militar en llanto. Finalmente era un joven padre de familia, que 

comprendía el dolor de otro padre de familia que acababa de perder a su esposa y a su niñita, lloraba por él, con 

él y por él. Nunca más cerca el ejército del pueblo que en este momento. 

 

EL FUTBOLISTA 

Santiago Flores Mora era un niño que el 21 de septiembre de este año, iba a cumplir 7 años, no los cumplió porque 

murió el 19 de septiembre en la escuela Rébsamen que se derrumbó por el temblor. Era aficionado al Real Madrid 

y admiraba a Cristiano Ronaldo. Su madre le escribió una carta al futbolista en que le agradeció haber sido la 

inspiración de su niño en los años de su vida. Nada más. No pedía nada. Ronaldo le contestó con cariño y amor por 

Santiago. Grande como futbolista. Grande como ser humano. Dos casos en  que el ser humano  es el que gana y 

vence. Dos lecciones para todos, sobre todo para quienes quieren hacer negocio político con estos casos de dolor 

humano. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Se busca auditor:  

Tres son los eventos más importantes, que deberá sortear el Congreso del estado en lo que resta del año. El primero 

y que está en marcha, se refiere a la elección del Fiscal Anticorrupción de Hidalgo, para lo cual, los tiempos están 

plenamente establecidos y, salvo alguna contingencia, es que la agenda podría cambiar en ese tema. Otro, se 

refiere al presupuesto de egresos, actividad que históricamente ha sido la más importante de cada legislatura. Entre 

las tareas del Congreso también hay, algunas nimiedades, como las nuevas iniciativas, y la aprobación de reformas 

o exhortos, que resultan ser una especie de bola de esponja, para que los legisladores corran detrás de ella y se 

entretengan periodo tras periodo. Y la tercera, que esta vez resulta una excepción, se refiere a la elección del 

auditor superior de Hidalgo, que suplirá a Rodolfo Picaso, contador que recientemente renunció al cargo. Sobre la 

renuncia del extitular de la Auditoría Superior de Hidalgo hay dos versiones, una es la oficial y otra, la que corre por 

los pasillos de la esfera política. La primera, trata de la salud del exfuncionario, lo que indudablemente resulta 

prioritario, desde luego para su persona, pero también para el completo desempeño de la actividad pública 

encomendada. La reacción inmediata al conocerse el motivo de la renuncia de Picaso, fue generalizada y con deseos 

de pronta recuperación ante sus problemas de salud. La otra versión, tiene que ver con la presión política, se refiere 

a los ' señalamientos contra funcionarios de la pasada administración estatal, periodo durante el cual, algunos 

personajes incurrieron en una serie de ilícitos, por los cuales algunos son investigados, otros denunciados, unos 

más encarcelados y otros tantos judicialmente perseguidos. La presión sobre la figura del exauditor, es que, al 

haber sido parte del esquema de la administración anterior, su posición resultaba cuestionada, pues hay los que 

dudan si en realidad podría desempeñar su tarea de acuerdo con las exigencias actuales. Las investigaciones por 

desvíos, que  pesan sobre exfuncionarios de Radio y Televisión de Hidalgo, de la secretaría de Salud y de Educación, 

son temas que incluso, tampoco requirieron de la completa intervención de la Auditoría Superior de Hidalgo, 

denuncias que además de los procesos de revisión, eran tema de sobremesa en desayunadéros capitalinos. Pero 

los pendientes por investigar en Turismo (que no son pocos), Obras Públicas, Sedeco y las omisiones en Contraloría 

y en la SEPH, durante la administración pasada, son temas que expuestos a la luz de la Auditoria, en las condiciones 

en que estaba, resultaban para el archivo de las buenas intenciones antes que ser investigados a fondo. Amén de 

la corrupción que priva en las diferentes áreas de la Auditoría estatal, algo que jamás heredó José Luis Lima, 

antecesor de Rodolfo Picaso. 

 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Criterio-Malas Palabras… 

 

Terremoto de conciencias:  

Bastaron sólo unos segundos para alterar el curso de este país. Cuando la alarma sísmica sonó, removió el miedo 

que habían dejado otros movimientos similares. El sismo del pasado martes 19 de septiembre asustó hasta a los 

que sólo lo sentimos un poco desde Hidalgo y vimos a través de los medios de comunicación los desastres causados. 

Cada historia que hemos escuchado esta semana nos ha estremecido: personas atrapadas en escombros, otros más 

que perdieron todo, sus casas, sus escuelas, sus empleos, hombres y mujeres con crisis nerviosas, pánico 

generalizado, miedo, otras más que vieron su patrimonio afectado, gente muerta y los más que a pesar de haber 

sufrido muchas heridas, golpes, están bien físicamente o luchando por su vida. Pero lo que pocos podemos soportar, 

sobre todo los que somos padres de familia, es la muerte de tantos niños en un solo inmueble, lo que ahora sale a 

relucir como una falta de responsabilidad compartida entre muchos. ¿Cómo chingados le explicas a los padres que 

perdieron a sus hijos que los permisos de construcción eran falsos? Las culpas no regresarán vidas, tranquilidad ni 

confianza, sólo será, como siempre un evento pasajero, y seguramente en unos años la escuela actuará con 

normalidad. En Hidalgo, el terremoto puso en evidencia que a pesar de no ser una zona sísmica, hay que decir que 

muchas de las escuela del estado no están en condiciones de recibir alumnos; tal es el caso de la UPN que sufrió 

daños considerables y ha provocado que los estudiantes tengan que tomar clases en otros inmuebles, la secundaria 

del Saucillo también ha reportado daños, la Universidad Metropolitana, la misma UAEH, primarias y secundarias 

públicas y privadas con grietas considerables y otras más que, aunque públicamente lo han evidenciado, tuvieron 

que regresar a clases escondiendo errores que pueden costar vidas. Ojalá que los intereses políticos de muchos 
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que aspiran a llegar a la Presidencia de la República el próximo año o colocarse dentro de los grupos de élite, no 

desvíen la atención de algo que debe atenderse con urgencia y seriedad para no convertirnos en foco de atención 

en próximos desastres. Y qué decir de las réplicas que también pusieron al descubierto que en eso de los programas 

de evacuación estamos fregados. Tan solo en el hospital del ISSSTE los enfermos fueron lo que menos preocuparon 

a los médicos que salieron corriendo ante una alerta que luego resultó ser falsa. No había protocolos de evacuación 

y aunque no corrieron, no empujaron y no gritaron, lo fundamental, actuar con verdadero conocimiento para 

desalojar rápidamente a enfermos, de plano no se nos da, ¿Y los programas de Protección Civil? Bien gracias.  De 

nada sirven los discursos con palabras domingueras sobre las acciones de Protección Civil en caso de un fenómeno 

natural, si las personas no saben qué hacer a la hora de los chingadazos. Pero si algo bueno pudo rescatarse de 

todo lo malo que últimamente nos pasa a los mexicanos, que de verdad ya necesitamos una limpia con huevo de 

gallina negra, es que este terremoto comenzó a fortalecer a los mexicanos para unirse, para echarle huevitos al 

asunto, para sacudir conciencias, para actuar sin miedo ante una emergencia y orgullosamente afirmo que fueron 

los jóvenes los que movieron a este país temeroso de todo. 

 

PALABRAS MÁS, PALABRAS MENOS. 

Quiero agradecer a la Universidad Autónoma de Hidalgo por el reconocimiento al trabajo que realiza la 

corresponsalía de Televisa con los jóvenes que desarrollan con nosotros sus prácticas profesionales y su servicio 

social. Es un honor ser partícipes de la formación de los comunicadores. 

 

 (Bertha Alfaro, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que José Hernández Caballero, director de la Escuela Secundaria General de nueva creación en El Saucillo. Mineral 

de la Reforma no notificó a las autoridades de la SEPH y tomó malas decisiones al sacar ayer a los alumnos a tomar 

clases en vía pública. Padres de familia se molestaron y acompañaron a sus hijos para evitar cualquier problema 

tras la clausura de un anexo del plantel donde los estudiantes cursaban su año lectivo. La titular de Educación, 

Sayonara Vargas, envió un aula móvil para atender la petición de los familiares. 

 

:Que Quien se encuentra muy preocupado por garantizar a la ciudadanía de Tizayuca certidumbre con respecto a 

su integridad física es el presidente municipal Gabriel García Rojas, ya que desde el pasado 13 de septiembre que 

se suscitó el incidente en la empresa Agroquímica Tridente en Tepojaco ha estrechado lazos de colaboración con 

distintas dependencias estatales y federales para atender a la población, además de solicitarles se realicen las 

investigaciones correspondientes para asegurar la operación de dicha industria. 

 

:Que En la capital del estado la incidencia delictiva poco a poco ha mermado. Guillermo Vergara, titular de la 

Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca trabaja a marchas forzadas para reducir aún más los delitos cometidos 

en las colonias y fraccionamientos, principalmente el robo a casa habitación, de autopartes y asalto, por lo que se 

le ha visto en los rondines y operativos coordinados con la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad. 

 

:Que En Tepeapulco, la ex regidora, Antonia Zavala Meza, insiste en cobrar del erario municipal por la falta de pago 

de aguinaldo cuando ella era edil en la administración del ex presidente Alberto Franco. Dicen que su caso se analiza 

en la actual gestión para determinar hasta qué punto hay responsabilidad de cubrir ese adeudo; cabe mencionar 

que la actual funcionaria no es la única que demanda aguinaldo caído, hay por lo menos otras cinco regidoras que 

se querellaron con el ayuntamiento por el mismo motivo. 

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

“Akasha no rastrea cadáveres, solo personas vivas; la Policía Federal tenía un perro que marcaba cadáver; 

trabajaban en conjunto. Todo es por medio de órdenes, para ella es un juego, se le ha enseñado a base de juegos”  

Raymundo Gallegos Blanco 

Rescatista sobre labor de su canino 

 

"Tienen que ejercer estos 2 millones y medio de pesos con cuentas transparentes; este proceso de reconstrucción 

no es de 60 días, es mucho tiempo más y vamos a buscar que sigamos con esos apoyos” 

Jesús Martínez Patiño  

Presidente del Club Pachuca sobre donaciones a afectados por sismo. 

 

"Tenemos que estar a la exigencia de una demanda importante que es la agenda 20-30 y trabajar de la mano 

mujeres y hombres, este es un tema que nos corresponde a todos para erradicar la violencia contra las mujeres”  

Ericka Rodríguez Hernández 

Secretaria General del PRI en Hidalgo sobre trabajos con equidad de género. 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que la diputada perredista Simey Olvera anda muy acelerada, políticamente hablando, pues acudió a una comida 

en Tlahuelilpan para acompañar al precandidato presidencial del Partido Acción Nacional, Rafael Moreno Valle; 

además, trata de quedar bien y lograr acomodo en Morena, de Andrés Manuel López Obrador. La legisladora quiere 

ser candidata a diputada federal a como dé lugar, por el partido político que le abra el espacio, no vaya a ser que 

quede mal con todo mundo, pues su capital político es escaso y poco abonaría al partido que la postule.  

 

que Amado Cázares Pérez quien, aunque usted no lo crea, es secretario general del Comité Directivo Estatal del 

Partido Acción Nacional, dejó clara su postura respecto a la carrera rumbo a la candidatura presidencial de su 

partido. Y es que en medio de la división creada por su dirigente, Asael Hernández Cerón, Cázares Pérez amenazó 

en redes sociales a los ahora opositores en el estado de Rafael Moreno Valle. El panista, quien por estatutos está 

inhabilitado para tomar partido en esa carrera, ya señaló a un grupo de notables de su partido quienes, asegura, 

saldrán “raspados” al negarle su apoyo al exgobernador de Puebla. 

 

que pareciera que los recursos públicos en este país siguen siendo etiquetados sólo para los que tienen recursos; 

una prueba es la pavimentación que se realizó sobre el bulevar G. Bonfil, a la altura de un fraccionamiento cuyo 

dueño es un funcionario estatal. Mientras los demás habitantes deben padecer una vía llena de cráteres, uno que 

otro afortunado transita por una calle que muchos dicen es VIP. 

 

que apenas dos semanas después de que se abrió a la circulación el distribuidor vial de Téllez, que además de 

costoso tardó dos años de construcción, la mitad de luminarias ha dejado de funcionar o presentan deficiencias. 

Ojalá que las autoridades llamen a los encargados de la obra para pedir una explicación.  

 

que en Tepeji del Río no se aplica la ley como debiera, pues según las reglas para que el municipio haya accedido 

al Fortaseg, el secretario de seguridad municipal debe tener estudios de licenciatura, situación que no ocurre con 

Juan Gabriel Rocha, actual titular de dicha dependencia, situación que al alcalde Moisés Ramírez lo tiene sin cuidado, 

pues lo último que le ha preocupado al nuevo aliancista es el perfil del mando policiaco. 

 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

El temblor también colapsó fachadas de escuelas patito 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-TERESA SAMPERIO: Distingue a esta mujer una actitud congruente en la que incluso con los años que 

lleva de trayectoria política es, por así decirlo, “harina de otro costal”, y es que en la vorágine en que está inmerso 

el PRD resulta interesante ver la manera en que Teresa Samperio logra mantenerse, además de dar certeza de que 

siempre hay agentes de auténtico cambio. 

  

Abajo-FRANCISCO ORTEGA: Al refugio de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina, Ortega Sánchez dista 

mucho de la imagen que se espera de un líder para este sector, parte de ello es que con el tiempo que ya lleva 

desde ese organismo no es mucho el trabajo que se le atribuye. Lamentablemente la falta de perfiles leales a las 

causas primigenias hace que este tipo de áreas se desmoronen. 

  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Griller ías… 

 

MEDIOS 

Los rumores en el estado de Hidalgo de las últimas semanas hablan de la posible apertura de cuando 

menos dos nuevos medios de comunicación; sin embargo, la crisis y problemas como los recientes 

sismos que azotaron al país repercutirán de manera más que directa en algunos rubros como el pago 

de publicidad, por lo que la duda al respecto sigue en el aire  y aún no se sabe si dicha situación puede 

concretarse. 

 

INFORME 

Además de emitirse bastante tarde el último informe de la SOPOT no dice nada sobre la condición que 

prevalece en algunas instalaciones de concentraciones masivas como las de la feria de Pachuca, la 

Plaza de Toros, el Estadio Hidalgo (donde por cierto habrá estos días otro partido de futbol), así como 

de los otros distribuidores viales con que cuenta la capital hidalguense, por lo que la sociedad sigue a 

la espera de la respuesta de las autoridades que garantice la seguridad. 

 

 

ABANDONO 

Indicaron los grillitos que unas nuevas oficinas construidas en la calle de Pino Suárez de Pachuca por un 

importante empresario del estado, ahora funcionario, fueron edificadas originalmente, en menos de 

un año, con la intención de rentarlas a la Secretaría de Finanzas estatal, pero la actual administració n 

indicó que ya no era necesario por lo que dichas instalaciones permanecen prácticamente 

abandonadas a pesar de su alto costo. 

 

BÚSQUEDA  

La reciente fuga de una adolescente de la Casa de la Niña generó diversos comentarios, sobre todo en 

redes sociales, donde algunos hablan incluso de que se fue con su novio y otros de que sigue perdida 

y no la están buscando. Lo malo del asunto es que ahora lo que sí se busca con insistencia es al o la 

responsable de filtrar dicha información. Lo único cierto es que no es la primera vez que un caso como 

este se registra en dicho centro, por lo que alguien no realiza su trabajo como es debido. 

 

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Abren denuncias penales contra constructoras:  Las dos empresas constructoras de edicios que 

colapsaron en Zapata 56, colonia Portales, y Bretaña 90, colonia Zacahuitzco son las responsables de los derrumbes 

de ambos inmuebles por el sismo de 7.1 grados y deberán pagar e indemnizar a los propietarios afectados, sostuvo 

la delegación Benito Juárez. Las empresas Canada Building Systems de México SA de CV y Dijon SAPI de CV, 

utilizaron materiales de baja calidad en los edicios que cayeron y que cobraron la vida de tres personas, concluyó 

la administración delegacional luego de diversas investigaciones y dictámenes técnicos. “No vamos a permitir que 

esto quede impune y apoyaremos a los afectados para que se sancione a los responsables y se repare el daño”, 

aseguró el jefe delegacional Christian von Roehrich, quien ayer interpuso denuncias ante la Procuraduría General 

de Justicia (PGJ) capitalina en contra de estas dos constructoras. Además, solicitó a la Secretaría de Desarrollo 

Urbano y Vivienda (Seduvi) iniciar las investigaciones por la presunta responsabilidad de los Directores Responsables 

de Obra (DRO) de ambos proyectos. “Quien es responsable de revisar el proceso constructivo y que se apliquen 

materiales de calidad es el Director Responsable de Obra y los corresponsables, ellos deben informar a la Seduvi y 

a la delegación si las obras se apegan a la normatividad”, lo cual no ocurrió, detalló. (Sandra Hernández / 

Gerardo Suárez, primera plana) 

La Jornada-Dictaminados “en rojo”, 500 inmuebles en CDMX: Mancera: El jefe de Gobierno capitalino, 

Miguel Ángel Mancera Espinosa, informó que 500 inmuebles en la ciudad se han dictaminado hasta ahora ‘‘en rojo’’ 

al ser inhabitables por los daños que sufrieron con el sismo del 19 de septiembre, algunos de ellos están 

semicolapsados y será necesario restructurarlos o demolerlos. Al suscribir la mañana de ayer el decreto por el que 

se crea una comisión encargada de elaborar y asegurar la ejecución del Programa para la Reconstrucción, 

Recuperación y Transformación de Ciudad de México en una entidad cada vez más resiliente, anunció que las 

familias que habitaban dichos inmuebles recibirán un apoyo para renta de 3 mil pesos y accederán a créditos 

preferentes de largo plazo con recursos del Fondo de Contingencias del gobierno capitalino y de la Sociedad 

Hipotecaria Federal. También recibirán un apoyo para renta de mil 308 pesos las familias con dictamen ‘‘amarillo’’ 

que tuvieron daños significativos, no estructurales, pero deberán desalojar los inmuebles en tanto se realizan las 

reparaciones. Detalló que en estos casos el apoyo se dará de dos formas: por medio de un acuerdo con la Asociación 

de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), que agrupa a las principales empresas de la industria de la construcción, 

sin costo alguno, y la otra mediante créditos para mejoramiento de vivienda que otorgará directamente el gobierno 

de la ciudad por conducto del Instituto de Vivienda. Para los 9 mil 95 afectados que se dictaminaron en ‘‘verde’’, y 

que requieren reparaciones menores de fisuras, caída de aplanados, vidrios rotos y apuntalamientos, y no es 

necesario desalojarlos, estos trabajos serán realizados por cuadrillas de la Secretaría de Obras y Servicios, que se 

iniciaron desde el pasado lunes y los afectados tendrán un apoyo de hasta 8 mil pesos para cubrir los gastos.  

(Ángel Bolaños Sánchez, página 03) 

Excélsior-1500 edificios, en riesgo de caer; entrevista con Luis Felipe Puente: El coordinador de 

Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, Luis Felipe Puente, advirtió que en la Ciudad de México hay mil 

500 edificios en riesgo de colapso por las vibraciones. “Se han revisado alrededor de ocho mil inmuebles y, de esta 

cantidad, hay mil 500 con riesgo de colapso”, señaló. “Tan sólo el tráfico normal de la ciudad genera vibraciones 

todo el día, si metemos maquinaria pesada la vibración será tan fuerte que podría genera r un colapso”, alertó en 

entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Excélsior Televisión. Destacó la importancia de clasificar los inmuebles 

con colores: rojos para los que quedaron inhabitables; amarillos para los que requieren reparaciones y verdes para 

los que no tienen daños. Sin embargo, mencionó que hay edificios catalogados como verdes que colindan con uno 

en color rojo, lo que provoca que las familias que viven en inmuebles aledaños no puedan ingresar ante el riesgo 

de que el edificio contiguo se derrumbe. 1,500 edificios están en riesgo de colapsar Revisión de inmuebles es una 

de las prioridades de la autoridad federal. En la Ciudad de México hay más de mil 500 estructuras en riesgo de 

colapso, informó ayer el coordinador Nacional de Protección Civil, Luis Felipe Puente, en entrevista con Pascal 

Beltrán del Río, para Excélsior Televisión. El funcionario federal explicó que son 11 mil los inmuebles que deben ser 

inspeccionados por personal capacitado, y aseguró que recibieron cursos por parte del Centro Nacional de 

Prevención de Desastres (Cenapred) para esta tarea, que se debe hacer de manera profunda para garantizar que 

la vivienda no presente algún daño. “Sabemos que hay edificios verdes, que son los que se pueden habitar, los 

amarillos que requieren alguna reparación para ser habitados nuevamente y los rojos que ya no deben ser habitados 
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por riesgo de colapsar; sin embargo, hay edificios verdes que colindan con rojos y eso hace que no puedan entrar 

a sus viviendas porque en un momento de un colapso puede afectar” al edificio que está en buenas condiciones. 

Mencionó que hasta el momento se han revisado alrededor de ocho mil inmuebles, y de esta cantidad, hay mil 500 

estructuras en riesgo de colapsar. (Redacción, página web)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

MARTÍN MOCTEZUMA  

LUIS HERNÁ NDEZ:  

Su mirada es tan dura que no parece corresponder al soldado que Salvador Kellerman captó llorando el reciente 19 

de septiembre. De 21 años apenas, es padre de una niña de dos. Logró darse de alta con cierta dificultad porque, 

me dijo, “los juchitecos tenemos fama de pasarnos de cabrones...”. Martín Moctezuma Luis Hernández es a quien 

ayer, en Jojutla, conoció por fin Marco Gil Vela, el viudo de mujer y de hija que lanzó al ciberespacio un 

reconocimiento singular, con la petición de ayuda para encontrarse con el soldado que sacó los cuerpos de entre 

los escombros y “poder estrecharle su corazón”. Da la impresión de que se esfuerza para sonreír, pero no deja duda 

de que le mortifica la atención pública, porque lo sucedido lo asume como s imple “cumplimiento del deber”. Lleva 

siete meses en la milicia y comenta que lo mismo que a él (con todo y lágrimas), “pudo sucederle a  cualquiera de 

mis compañeros”. Es “pueblo pueblo” y le indigna que haya quienes ven al Ejército como algo raro, pues está 

conformado por gente tan común como cualquiera... 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

No importa quién lo dijo primero, vamos por ellos:  

 

no hay que tomarles la palabra, hay que arrebatársela.  Florestán 

 

El colapso del terremoto del día 19 provocó lo que nadie había logrado: que los partidos políticos coincidieran, 

aunque no se hayan puesto de acuerdo, en renunciar al financiamiento público que los sostiene y al dinero del 

erario para sus campañas, de lo que viven. Por años se repitieron las voces hasta hacerse casi una sola, faltaba la 

suya, para denunciar y reprobar el multimillonario costo de las elecciones más onerosas del mundo y las 

prerrogativas partidistas. Lo único en lo que han coincidido siempre, de todos los colores, viejos y nuevos, ha sido 

en aprobar por unanimidad sus presupuestos, sistema pervertido que ha financiado a partidos familiares y otras 

franquicias que cuestan miles de millones sin ninguna rentabilidad democrática. Pero el impacto del desastre, las 

dimensiones de la hecatombe, los cientos y cientos de miles de damnificados, la tarea titánica y de derecho 

elemental de atención y reconstrucción y el clamor popular, ha girado a esos dirigentes y cada quien con su fórmula 

ha planteado la renuncia al subsidio para destinarlo a poner de pie a una buena parte del país. Enrique Ochoa no 

solo ha renunciado a los 258 millones de pesos que le corresponden al PRI en el último trimestre de es te año, y 

llamado a los demás partidos a hacer lo mismo, sino que ha propuesto la eliminación de las prerrogativas para las 

campañas de 2018, cuando hay en juego 3 mil 406 cargos de elección popular, incluido la Presidencia de la República 

y la desaparición de senadores y diputados plurinominales, otro estruendoso clamor. El frente que liderea Ricardo 

Anaya, y que incluye a PRD y MC, coincide en renunciar a esos dineros, pero quiere ampliarlo a un plan de austeridad 

del gobierno federal, que tampoco está mal. Y Andrés Manuel López Obrador ya formó un patronato de sus notables 

para manejar unos 100 millones de pesos y no se ha pronunciado sobre el financiamiento de campañas. En estas 

condiciones, no les tomemos la palabra, arrebatémoselas y empujemos el fin del financiamiento público a partidos 

y campañas. ¿Que no se puede? Ya encontraremos la forma porque, como se dijo en estos días: no se está pidiendo 

que los partidos den SU dinero, estamos exigiendo que nuestro dinero no se lo den a los partidos. Y menos en estos 

momentos de emergencia nacional. 
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RETALES 

1. QUIEBRA. Luis Ramírez Corzo declaró a su empresa, Oro Negro, en suspensión de pagos. Rentaba por mil 500 

millones de dólares cinco plataformas a Pemex, que dirigió de 2004 a 2006; 

2. NADA. Silencio en el PAN sobre la expulsión de los cinco senadores encabezados por Ernesto Cordero y Roberto 

Gil, a los que se sumaron otros nueve. ¿Van a arrojar a 14 senadores? Y 

3. MEMORIA. El senador, hoy por Morena, el resucitado, bueno, a medias, Manuel Bartlett, era el secretario de 

Gobernación de Miguel de la Madrid en el terremoto del 19 de septiembre de 1985 y nunca se le vio en la calle con 

la gente. Pero hoy exige. Les digo, a medias. 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada por el panista Marko Cortés, estimó 

una duración de no menos de seis horas para la comparecencia que el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, 

sostendrá el próximo 5 de octubre ante el pleno. Se prevé que los cuestionamientos estén centrados en la necesidad 

de integrar el multicitado fondo de reconstrucción para atender las afectaciones por los sismos, lo cual introduce 

una presión adicional en el de por sí complejo entorno financiero internacional. 

 

:Que en el Senado habrá una estricta vigilancia a las acciones que desplegará el jefe de Gobierno, Miguel Ángel 

Mancera, para la reconstrucción de las zonas dañadas por el sismo, porque según el ex mandatario capitalino 

Alejandro Encinas, Ciudad de México es la única entidad que tiene un fondo de por lo menos mil millones de pesos 

para otorgar subsidios a los damnificados y no hay pretexto para no liberarlos de inmediato. 

 

:Que en la bancada senatorial priista, que encabeza Emilio Gamboa, ayer el debate se centró en los apoyos a los 

demás estados afectados, porque los legisladores de Chiapas, Oaxaca y otros se quejan de que la atención se 

focalizó en la capital y temen ser olvidados. En Oaxaca, por cierto, el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, se 

reunió con los alcaldes de Santo Domingo Petapa, Santa María Petapa, Barrio de la Soledad y Santo Domingo 

Ingenio, ante quienes resaltó las labores de las fuerzas armadas en la ayuda y entregó despensas y víveres.  

 

:Que este miércoles la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside el perredista Guadalupe Acosta Naranjo, 

retomará el análisis de las iniciativas para eliminar el pase directo del procurador a fiscal general, tema que fue 

motivo de debate y aplazó la instalación de la Mesa Directiva, todo esto antes del sismo de hace una semana. Ojalá 

que no se les haya olvidado que el acuerdo fue sacar el tema lo más pronto posible. 

 

:Que todo indica que el PRD, liderado por Alejandra Barrales, cambiará de sede, pues el edificio que ocupaba en 

Benjamin Franklin quedó dañado y se encuentra desocupado por seguridad a la espera del dictamen de las 

autoridades. Lo importante, dicen trabajadores de ese partido, es que es rentado. Ahora la pregunta es: ¿regresarán 

al antiguo edificio de Monterrey 50? 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Partidos y dinero:  

La gente está molesta y su enojo se dirige cada vez más a los políticos. Esto ha sido claro a partir de los sismos del 

7 y el 19 de septiembre. Los partidos se han dado cuenta y han empezado a ofrecer recursos para la reconstrucción. 

Algunos han prometido 20 o 50 por ciento de sus “prerrogativas”. El PRI ha ido más allá y ha propuesto 100 por 

ciento.  No es fácil entregar este dinero. Si un partido o candidato usa los recursos para regalar despensas a los 

damnificados estará cometiendo el delito de compra de votos. No usar el dinero y devolverlo a la Secretaría de 

Hacienda significa perder los recursos en ese barril sin fondo que es el gasto federal.  Si bien el PRI ya ha pedido 

al INE que le retenga las prerrogativas que faltan de este 2017, unos 258 millones de pesos, está proponiendo 

además una enmienda constitucional para eliminar la financiación pública de los partidos a partir de 2018. No es el 
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primero. El llamado Frente Ciudadano hizo la misma propuesta el 22 de septiembre. En 2007 Dante Delgado de 

Movimiento Ciudadano también pidió eliminar el esquema de financiación pública de los partidos.  Para algunos 

políticos y activistas, sin embargo, eliminar estas prerrogativas equivale a un pecado mortal o a un crimen de lesa 

humanidad. Los partidos y los candidatos, piensan, tienen un derecho divino a recibir dinero de los contribuyentes.  

El actual esquema de financiación pública de los partidos es producto de una serie de falsas promesas. En 1996, 

cuando se estableció, se dijo que impediría que el narco y los grandes empresarios controlaran a los partidos y a 

los candidatos. Falso. La influencia es cada vez más notable.  Ante las quejas por el elevadísimo costo electoral, los 

políticos hicieron una nueva reforma en 2007. Dijeron que ahorrarían dinero si en lugar de comprar tiempos de 

radio y televisión los confiscaban. Ahora tienen esos espacios, pero siguen gastando cada vez más.  Los partidos 

también afirmaron que si obligaban a los contribuyentes a gastar una cantidad suficiente de dinero los comicios 

gozarían de mayor credibilidad. Tampoco esa promesa se ha cumplido. Los electores no tienen confianza en el 

sistema. El pasado mes de junio una encuesta de Reforma señalaba que 60 por ciento de los mexicanos considera 

que el INE no está preparado para organizar las elecciones de 2018 mientras que el 55 por ciento considera que no 

es independiente del gobierno.  Nuestras elecciones son extraordinariamente caras. Solo los partidos nacionales 

recibirán 6,789 millones de pesos de dinero público en 2018. Los mismos partidos, a nivel estatal, obtendrán otros 

6 mil millones de pesos. Pero además los partidos pueden recaudar cantidades similares de fuentes privadas. El INE 

gastará por su parte 18,226 millones. Los organismos electorales estatales, OPLEs, cerca de 14 mil  millones. El 

Tribunal Electoral federal más de 3 mil millones y los estatales otros 4 mil millones. El costo real del tiempo “gratuito” 

de radio y televisión de los partidos y el INE ascenderá por lo menos a 60 mil millones de pesos. Estamos hablando 

de 112 mil millones de pesos en total, sin considerar aportaciones privadas.  El costo del proceso electoral en México 

-sin contar el gasto de los partidos-- es de 5 dólares con 90 centavos por elector, de acuerdo con aceproject.org. 

El de Chile, 1.20 dólares. Estados Unidos y los países de Europa gastan entre 1 y 3 dólares en sus procesos 

electorales.  Tenemos una democracia mala, pero extraordinariamente cara. No ha generado credibilidad, ni 

honestidad. Es un simple extraordinario desperdicio de recursos. 

 

Sismos 

Primero es el miedo. Luego la solidaridad. Empieza después la cacería de presuntos culpables. Después todo se 

politiza. o, para decirlo mejor, se partidiza. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 

Cuando queramos saber tu opinión yo te la diré:  

Dime, Rosilí: ¿eres virgen?”. Esa solemne pregunta le hizo el joven Leovigildo a su novia antes de proceder a la 

consumación del matrimonio. “Dime tú-replicó ella con enojo-: ¿vinimos a que me reces o a que me folles?”... En 

la junta de vecinos arriesgó tímidamente don Martiriano: “Yo opino.” “¡Tú cállate! -le ordenó su fiera cónyuge, doña 

Jodoncia-. Cuando queramos saber tu opinión yo te la diré”. Una de las primeras picardías que aprendí de niño -

aparte, claro, de la muy escatológica del cachetón del puro- fue aquélla en que se comprometía el decoro de doña 

Josefa Ortiz de Domínguez, ínclita y ubérrima heroína de la Independencia.  Su efigie aparecía en la moneda de 5 

centavos, que por eso se llamaba “pepa”, como la Constitución de Cádiz.  Le entregábamos a algún amigo nuestro 

un quinto -también así eran llamadas tales monedas de cobre-, y le pedíamos que buscara en él los calzones de 

doña Josefa.  Hacíamos eso al modo de los infantiles guías que proyectan con sus espejos un rayito de sol en el 

rugoso tronco del Árbol del Tule, en Oaxaca, y les muestran a los regocijados turistas las bubis de Olga Breeskin o 

las pompis de Lyn May.  Buscaba y rebuscaba el amigo los choninos de la ilustre dama, y en ninguna parte de la 

moneda hallaba la semejanza de esa prenda. Se la quitábamos entonces -la moneda, no la prenda- y le decíamos 

con burla: “¿A poco creías que por 5 centavos doña Josefa te iba a enseñar los calzones?”.  Traigo esa ingenua 

memoria a colación para decir que en cosas de dinero hay que tener mucho cuidado. Por estos días los partidos 

políticos compiten entre sí para ver cuál de ellos da una cantidad mayor a los damnificados por los terremotos, y 

con anticipación mayor.  Las llamadas prerrogativas que los partidos reciben -es decir la lana que se les entrega 

después de quitárnosla a nosotros- derivan de un precepto contenido en la casuista Constitución que nos rige, 

madre ley a la que únicamente le falta reglamentar -pues esa Carta Magna parece reglamento municipal- la forma 
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en que se deben manejar las heces que los perros depositan con canina generosidad en parques públicos y calles.  

Es plausible la intención de los partidos de dar ese dinero, aunque no sea suyo, sino de los ciudadanos. Pero deben 

hacerlo con respeto a la ley, la cual ni siquiera en nombre de una buena causa se puede vulnerar, pues eso abre la 

puerta a que el día de mañana la ley se viole por una causa mala, o por cualquier causa. Parece extremoso el 

apotegma jurídico que dice: “Fiat lex et pereat mundus”.  Cúmplase la ley aunque se acabe el mundo. Sin embargo 

el apartarse de ella conduce a males de todo orden. Busquen los partidos algún modo de dar ese dinero sin hacer 

lesión a la legalidad. Seguramente lo hallarán, pues son expertos en manipular la ley.  El padre Arsilio se enteró de 

que una pareja de esposos había llegado a vivir en el pueblo. Eso no habría tenido nada de particular de no ser 

porque el señor y la señora tenían 15 hijos.  Los visitó ese mismo día y les dijo con férvido entusiasmo: “¡Benditos 

sean ustedes, que cumplen la enseñanza del Señor; ‘Creced y multiplicaos’, y no recurren a los medios de control 

natal que la Santa Madre Iglesia prohíbe! Por eso, por ser tan buenos católicos, les extiendo a nombre del Santo 

Padre una indulgencia de 100 días por cada uno de sus 15 hijos, más una estampita de San Antonio, patrono de la 

pureza, la castidad y la continencia”.  “Perdone usted -respondió apenado el señor-. Debo decirle que ni mi esposa 

ni yo somos católicos. Pertenecemos a la Iglesia de la Tercera Venida”. “¡Santo Cielo! -exclamó entonces el padre 

Arsilio levantando los brazos al cielo-. ¡He venido a caer en la casa de unos maniáticos sexuales!”. FIN. 

 

 (Catón, página 16) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

La cara de Graco ante el 19-S 

Sus operadores y hasta el propio gobernador de Morelos se han quejado de la cobertura periodística por el manejo 

errático de la administración estatal de las aportaciones de la sociedad civil a los damnificados por el terremoto del 

19-S. Graco Ramírez ha negado una y otra vez que acaparó la ayuda con fines políticos. Pero en una visita a 

Tlayacapan pobladores dieron muestras del rechazo hacia el mandatario del estado: “Fuera Graco, fuera Graco”, 

“lárgate, haz tu trabajo”, “suelta la ayuda”, “¿dónde está la ayuda?”. En medio de insultos, Ramírez destacaba que 

en siete días de contingencia era la segunda vez que el presidente Enrique Peña Nieto visitaba la entidad. En 

contraste, el jefe del Ejecutivo federal salió bien librado de suelo morelense. El problema, nos comentan, es que 

una parte de la población de Morelos está enardecida con sus autoridades, y el primer círculo de don Graco no se 

quiere percatar de la situación. 

 

La cumbre de Los Pinos 

Importantes expectativas levanta un acto que este mediodía tiene lugar en la casa presidencial. Nos cometan que 

poco más de 50 personas, entre funcionarios, gobernadores e importantes empresarios, abordarán el tema de la 

reconstrucción en los estados afectados por los sismos del 7 y 19 de septiembre. El acto estará  encabezado por el 

presidente Enrique Peña Nieto y están convocados el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, y los 

gobernadores de los estados de México, Oaxaca, Puebla, Chiapas, Guerrero y Morelos. En el programa aparecen 

media docena de secretarios de Estado y empresarios como Carlos Slim Helú, Ricardo Salinas Pliego, Emilio 

Azcárraga Jean y Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. ¿Alguna buena noticia 

saldrá hoy de esta reunión en Los Pinos? 

 

Zavala no iría sola en el PES 

Nos platican que durante la reunión que sostuvo el presidente nacional del Partido Encuentro Social, el PES, Hugo 

Eric Flores, con la aspirante presidencial del PAN, Margarita Zavala, intercambiaron opiniones sobre el Frente 

Ciudadano por México, así como de los deseos que tiene la panista por ser la abanderada azul en las elecciones de 

2018. Nos hacen ver que don Hugo Eric le compartió en esa charla a la esposa del ex presidente Felipe Calderón 

que él también aspira a la candidatura presidencial, y que hasta ahora el Consejo Nacional de su partido lo ve con 

buenos ojos. Así, si doña Margarita no logra vencer dentro del PAN a su adversario Ricardo Anaya, y decide buscar 

la candidatura con el apoyo del PES, tendrá antes que ganarle la nominación al presidente de esa otra fuerza 

política. 
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Al ruedo el primer independiente a la Presidencia 

Este día, nos dicen, Pedro Ferriz de Con se convertirá en el primer independiente en inscribir su candidatura a la 

Presidencia. Con este fin, explican, creó la asociación civil Pedro Ferriz de Con y la Revolución del Intelecto, con la 

que buscará captar casi 900 mil firmas en los próximos cuatro meses, para lograr la tan ansiada candidatura. Los 

cercanos a don Pedro dicen que después de más de dos años y medio de recorrer el país, el hombre cuenta con 

una base de simpatizantes de más de 20 mil voluntarios que se han inscrito de manera digital para la recolección 

de firmas. Habrá que ver cómo sale de esta aventura el ex conductor, pues el reto no es nada sencillo . 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN POLÍTICA  prometer no empobrece, la bronca es cumplir. Y si no que le pregunten a Ricardo Anaya cómo 

piensa hacer realidad sus grandiosas propuestas de austeridad gubernamental.  QUIENES saben de números, pero 

sobre todo de dinero, dicen que suena muy bien la idea del Frente Ciudadano, que integran PAN, PRD y MC, de 

recortar 60 mil millones de pesos al gasto del gobierno. El detalle está en que la cifra es correcta, pero no cuadra.  

COSA DE VER, dicen, que dicho monto equivale, ni más ni menos, a dos veces el presupuesto de la Secretaría de 

Marina; 75 por ciento del de la Defensa; la mitad de lo presupuestado para Salud; y 60 por ciento del gasto en 

Sedesol. Si esto se aplicara, habría que preguntarse cómo diablos se podrían llevar a cabo las políticas públicas en 

esos rubros. OTRA de las ofertas del Frente Ciudadano es eliminar los viáticos gubernamentales y destinar ese 

dinero al apoyo de los damnificados. Muy bien, nomás que más del 80 por ciento de los viáticos presupuestados 

son para elementos del Ejército, la Marina, la Policía Federal, así como médicos y maestros. ¿Y quién atendería 

emergencias como la del sismo? Eso es algo que Anaya nomás no dice. 

EN EL PECADO llevan la penitencia los diputados federales. Desde hace muchos años sabían que sus edificios en 

San Lázaro necesitaban apuntalamiento, pero ooobviamente en lugar de gastar en lo importante gastaron en ellos 

mismos. Y AHÍ están los resultados: los miles de millones de pesos que se han ido al fondo de los moches podrían 

haberse usado para salvar la sede legislativa. Pero no fue así y buena parte de las instalaciones están inservibles. 

A ver si no salen con que quieren partidas extraordinarias para repararlos. ¡Son rapaces!, perdón, son capaces. 

 

MÁS de uno se pregunta si son en serio las denuncias del delegado Christian von Roehrich en contra de las 

inmobiliarias que defraudaron a sus clientes con edificios que se cayeron a la primera sacudida.  LA DUDA obedece 

a que, para realmente ir al fondo del asunto, el panista tendría que proceder en contra de su padrino político y 

antecesor en el cargo: el hoy diputado local Jorge Romero. La cercanía, por decir lo menos, hace muy difícil creerle 

a Von Roehrich. 

EL QUE hoy quiere hacer historia es Pedro Ferriz de Con pues se inscribirá ante el INE como aspirante a ser 

candidato independiente a la Presidencia de la República. Ahora viene lo complicado: juntar cerca de un millón de 

firmas de respaldo. ¡Casi nada! 

 

(Redacción, página 10) 
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